

XVI CONGRESO NACIONAL DE  
CIENCIA POLÍTICA  
18 al 21 de julio 2023  
Universidad Católica Argentina (CABA)



LA POLÍTICA EN TENSIÓN  
Retos y desafíos de las democracias  
en un mundo inestable

## CONVOCATORIA A SIMPOSIO

En el marco del XVI Congreso Nacional de Ciencia Política “La política en tensión. Retos y desafíos de las democracias en un mundo inestable”, organizado por la Sociedad Argentina de Análisis Político (SAAP) y la Universidad Católica Argentina (CABA), a realizarse entre el 18 y 21 de julio de 2023, se convoca a la presentación de ponencias para la edición del simposio denominado:

“Políticas de juventudes y participación política en la Argentina reciente. Perspectivas, problemáticas y ámbitos de militancia” #SimposioJuventudes

### Coordinadores

Dolores Rocca Rivarola (IIGG, UBA-CONICET), Fernando Laredo (UNR), Estefanía Otero (IICSAL, FLACSO-CONICET), María Victoria Seca (INCIHUSA-CONICET), Bruno Colombari (UNTDF)

### Colaboradores

Pedro Núñez (IICSAL, FLACSO-CONICET), Diego Beretta (UNL-UNR), Alejandro Cozachcow (UBA), Romina Trincheri (UNR), Eduardo Pereyra (UCC)

Presentación

XVI CONGRESO NACIONAL DE  
**CIENCIA POLÍTICA**  
18 al 21 de julio 2023  
Universidad Católica Argentina (CABA)



**LA POLÍTICA EN TENSION**  
Retos y desafíos de las democracias  
en un mundo inestable

Entre fines de los años noventa y comienzos de los dos mil los estudios sobre juventudes se consolidan como campo legítimo de producción de conocimientos en la Argentina. Asimismo, en el último quinquenio son cada vez más las investigaciones interesadas por dar cuenta de las formas de participación y los modos de militar entre las juventudes en diversos ámbitos, tales como los partidos políticos, las organizaciones sociales a nivel territorial, los colectivos feministas, o el movimiento estudiantil secundario y en la educación superior, entre otros. Algo similar ocurrió con el estudio de las políticas de juventud, tanto las desplegadas desde las áreas sectoriales como aquellas implementadas por diferentes ministerios y agencias estatales.

Este simposio convoca a debatir el campo de estudios de participación política juvenil y de las políticas públicas de juventud desde la recuperación democrática, indagando en sus continuidades, rupturas e innovaciones. Se trata de un espacio de articulación entre el IICSAL-CONICET con sede en FLACSO Argentina, el Grupo de Estudios de Políticas y Juventudes del Instituto Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, el Grupo de Estudio sobre Juventudes y Políticas de Juventudes de la Facultad de Ciencia Política y RRII de la Universidad Nacional de Rosario, el Equipo de Investigación sobre Política Social y Condiciones de Vida de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional del Litoral, la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, la Universidad Católica de Córdoba y el Núcleo de Estudios de Juventudes del Centro de Estudios de Teorías Críticas y Prácticas Emergentes (FCPyS/UNCuyo) en el que se esperan contribuciones de investigaciones de distintos lugares del país y otras latitudes.

Se invita a revisar, por un lado, los ámbitos de militancia juvenil en diferentes momentos históricos, los marcos de oportunidad, causas militantes y repertorios de acción mientras que, por otro, se esperan trabajos que aborden el estudio de las capacidades estatales en la implementación de políticas dirigidas a las y los jóvenes, la articulación entre diferentes agencias, las principales problemáticas abordadas, así como actores involucrados y perspectivas predominantes. En esta cuarta edición del simposio aspiramos a continuar



consolidando un ámbito de reflexión destinado a integrantes de los equipos de investigación, becarios/as, tesistas y demás personas que estén realizando investigaciones sobre estas temáticas.

Esperamos reunir estudios que den cuenta de las acciones y omisiones de las políticas públicas, las representaciones predominantes sobre la juventud y los cambios y continuidades en las prácticas políticas. El simposio propone trabajar sobre la pregunta por cómo se producen los procesos de politización juvenil en diferentes espacios e instituciones, así como explorar las dinámicas particulares en distintas agrupaciones. Se propone reflexionar sobre los enfoques, principales abordajes y metodologías utilizadas, tanto en lo relativo al análisis de las políticas públicas como en distintos ámbitos de militancia política. El simposio espera debatir de modo transversal desde diferentes perspectivas teóricas y abordajes metodológicos, en todos sus ejes temáticos, la dimensión de género, tanto como cuestión central de los debates políticos y movilizaciones de los años recientes, como elemento fundamental que propone repensar el desarrollo del campo a través de propuestas como la construcción de miradas interseccionales, feministas o críticas. En definitiva, el simposio pretende poner en diálogo investigaciones combinando ponencias académicas con paneles conformados por investigadores/as de diferentes lugares del país, líderes juveniles y funcionarios estatales junto con la presentación de libros con la presencia de sus autores.

### Ejes temáticos propuestos para la presentación de las ponencias (no excluyentes):

1. Epistemologías y metodologías de abordaje de las juventudes
2. Cuestión juvenil, perspectiva generacional y de género
3. Políticas públicas, espacios institucionales y participación juvenil



4. Activismo juvenil: político-partidario y de gobierno, estudiantil y en torno a temáticas emergentes
5. Desigualdad, condiciones de vida y sistema de bienestar

## Presentación de resúmenes

Los resúmenes de las ponencias propuestas deberán cargarse en el sitio web del XVI Congreso Nacional de Ciencia Política previo registro con nombre de usuario y contraseña. Allí se deberá seleccionar el nombre del simposio, e incluir en el texto del resumen el eje temático correspondiente.

## Cronograma

- Fecha límite para la presentación de abstracts: 10 de abril de 2023.
- Aceptación de abstracts por parte de la organización del simposio: 12 de mayo de 2023.
- Fecha límite para la presentación de las ponencias y para el pago de la inscripción de coordinadores de panel y ponentes: 9 de junio de 2023.

## Contacto

Correo electrónico: [simposiojuventudessaap@gmail.com](mailto:simposiojuventudessaap@gmail.com)